

Diagonales : Gini et Gatsby

23-01-2012

Alan Krueger, président du Conseil économique national des Etats-Unis, présente sur le site de la Maison-Blanche la courbe de corrélation, dans les principaux pays de l'OCDE, entre l'inégalité et la mobilité sociales. Il apparaît que plus les inégalités sont fortes, plus la position sociale des enfants est déterminée par celle des parents. Contrairement à une idée répandue, les Etats-Unis s'affichent comme une nation d'héritiers. Krueger a donné le nom de Gatsby à la courbe qu'il a présentée.

Gatsby le magnifique (The great Gatsby) a été publié par Scott Fitzgerald en 1925. Sans grand succès d'ailleurs. C'est en 1925 que l'indice – dit de Gini – d'inégalité sociale a atteint son maximum aux Etats-Unis pendant le XXème siècle : 1% des Américains possèdent alors 25% des richesses. On connaît la suite cinq ans plus tard. En 2007, l'indice de Gini a retrouvé aux Etats-Unis son niveau de 1925. Mais qu'on se rassure : c'est par allusion à la controverse sur l'origine de la fortune du héros de Fitzgerald que Krueger a choisi le nom de sa courbe...

Jean-Jacques
Salomon

jjsalomon@oomark.com

